
Eine Stadt für Alle 
SPD/Kulturliste 
FW-Fraktion  

 im Freiburger Gemeinderat 

Herrn 
Oberbürgermeister Martin Horn 

hpa-ratsbuero@stadt.freiburg.de 

Freiburg, 12.07.2022 

„Auslobung Wettbewerb Schulcampus mit Sport- und Bewegungspark im Stadtteil 
Dietenbach“, Drucksache G-22/127 
hier: 
Ergänzungs- bzw. Änderungsantrag zu Tagesordnungspunkt 15 der Sitzung des 
Gemeinderates am 12.07.2022 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

die unterzeichnenden Fraktionen beantragen folgende Änderung in der Beschlussvorlage G-
22/127: 

Der Beschlussantrag der Vorlage G-22/088 wird um folgenden Beschlusspunkt 2. ergänzt: 

„2. Der Gemeinderat beschließt die Ergänzung des Auslobungstextes um folgenden 
Aspekt: Sollte sich im Laufe der Vorbereitung oder Durchführung des Wettbewerbs 
herausstellen, dass der Platz für ein Lehrschwimmbecken eingeplant werden kann 
(beispielsweise angrenzend an die Dreifachsporthalle, sodass die Umkleidekabinen für 
Sporthalle und Lehrbecken gleichermaßen zur Verfügung stünden), so ist den 
gemeinderätlichen Gremien ein entsprechender Vorschlag auf Änderung der Planung 
vorzulegen.“ 

Begründung:  
Schwimmen ist Kulturgut, Überlebenstechnik und gleichzeitig ein beliebtes Hobby, dem 
Menschen in natürlichen Gewässern wie Meeren, Seen und Flüssen sowie Schwimmbädern 
nachgehen. Doch nicht jeder ist ein sicherer Schwimmer, denn Schwimmen muss frühzeitig 
erlernt werden. Hierzu gibt es Schwimmunterricht an Grundschulen oder privat angebotene 
Schwimmkurse in Bädern. Leider lässt die Schwimmfähigkeit insbesondere bei unseren 
Schüler_innen seit Jahren nach. Auch die DLRG schlägt aktuell wieder Alarm und vermeldet, 
dass Kinder nicht richtig schwimmen können (https://www.swr.de/sport/mehr-
sport/wassersport/artikel-schwimmfaehigkeit-bei-kindern-weiter-besorgniserregend-100.html, 
abgerufen am 08. Juli 2021, 14.39 Uhr). Dieser Trend habe sich nach Corona noch stark 
verschärft. Darüber hinaus seien freie Plätze in Schwimmkursen und geeignete Schwimmstätten 
auch Mangelware. Daher ist es zwingend erforderlich, dass bei einem Doppelstadtteil mit ca. 
25.000 Einwohner_innen detailliert geprüft und dokumentiert wird, ob es den Bedarf für ein 
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Lehrschwimmbecken gibt. Und ob bei vorhandenem Bedarf, die Umsetzung realistisch ist. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez.       
Emriye Gül   Julia Söhne 
Gregor Mohlberg  Stefan Schillinger  Kai Veser   
Eine Stadt für Alle   SPD/Kulturliste  FW-Fraktion 




